

NEWSLETTER 3/14

GISS Kompass

Die aktuellen Themen:

- [Rückblick](#): Explore Science in Mannheim zur Artenvielfalt
- [Lichtblick](#): Auf digitale Schnitzeljagd im herbstlichen Heidelberg
- [Einblick](#): Die Mitmach-Ausstellung „Effekthascherei“ im Technoseum Mannheim – Ein persönlicher Ausstellungstipp
- [Weitblick](#): Das Team der GIS-Station Heidelberg
- [Ausblick](#): Der GIS-Day der GIS-Station

Rückblick: Explore Science in Mannheim zur Artenvielfalt



Erfolgreiche Präsentation der GIS-Station bei Explore Science in Mannheim 2014.

Zahlreiche Besucher erlebten mit Hilfe digitaler Geomedien die biologische Vielfalt.

Kindergärten, Schulen sowie Hochschulen waren zahlreich am Stand der GIS-Station zu Gast. Im Rahmen von Explore Science, den naturwissenschaftlichen Erlebnistagen

der Klaus Tschira Stiftung wurde im Luisenpark Mannheim das Leitthema „Lebendige Vielfalt“ erlebbar veranschaulicht. An insgesamt sechs Mitmachstationen wurde biologische Vielfalt analysiert und erforscht.

Lichtblick: Auf digitale Schnitzeljagd im herbstlichen Heidelberg



Der Herbst in Heidelberg präsentiert einen Spaziergang der besonderen Art. Die GIS-Station, das Klaus-Tschira-Kompetenzzentrum für digitale Geomedien, lädt am Samstag, 18. Oktober 2014 zum Geocaching Day ein.

Die digitale Schnitzeljagd mit dem GPS-Gerät führt auf unterschiedlichen Routen durch das herbstliche Heidelberg. Kleine und große Schatzsucher können an mehreren Stationen auf dem Philosophenweg, im Neuenheimer Feld oder dem Gaisberg Rätsel lösen, um schließlich den Schatz zu finden, der am Ende eines jeden Geo-Caches wartet.

Damit auch alle Teilnehmer bestens vorbereitet sind, beginnen die Touren jeweils um 10.00 und 14.00 Uhr mit einer kurzen Einführung. Die Mitarbeiter erläutern das Geocaching und die Nutzung der GPS-Geräte. Bis 18 Uhr müssen die GPS-Geräte wieder in der GIS-Station zurückgegeben werden.

Die Veranstaltung ist kostenfrei. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Ihr Ansprechpartner: Dr. Simone Naumann

E-Mail: naumann@gis-station.info

www.gis-station.info

Einblick: Die Mitmach-Ausstellung „Effekthascherei“ im Technoseum Mannheim – Der persönlicher Ausstellungstipp



Quelle: TECHNOSEUM

Das TECHNOSEUM in Mannheim präsentiert vom 18. September bis zum 16. November 2014 eine Gemeinschaftsausstellung von MINTaktiv e.V., einem Zusammenschluss von Technikmuseen und Science Centern in ganz Deutschland.

An 18 interaktiven Stationen können kleine wie große Entdecker mathematischen und naturwissenschaftlichen Phänomenen auf den Grund gehen – und herausfinden, wie zum Beispiel Fische ihre Umwelt oberhalb der Wasserlinie wahrnehmen oder wie die Erdrotation die Bewegung von Körpern beeinflusst. Die Ausstellung wird von der Klaus Tschira Stiftung gefördert, in Mannheim wird sie zum ersten Mal der Öffentlichkeit vorgestellt.

Weitere Informationen gibt es unter www.technoseum.de

.....

.....

Weitblick: Das Team der GIS-Station



Dr. Simone Naumann ist seit Oktober 2014 Koordinatorin der GIS-Station und verantwortlich für das operative Management des Klaus-Tschira-Kompetenzzentrums für digitale Geomedien.

Nach ihrem Abschluss als Dipl.-Geographin wurde Frau Dr. Naumann an der Universität Heidelberg promoviert. In ihrer Dissertation beschäftigte sie sich mit der Analyse von Satelliten- und Luftbildern und der anschließenden GIS-gestützten Modellierung von urbanen Flächen.

Zu ihren inhaltlichen Schwerpunkten innerhalb der GIS-Station zählt neben der Gesamtkoordination insbesondere die Durchführung von Kursen zur Fernerkundung. Die Grundlage hierfür bildet ihre fachwissenschaftliche Kompetenz im Bereich der Geotechnologien sowie ihre langjährige Erfahrung bei der Konzeption und der Realisierung von Seminaren und Fortbildungen. Ihr Anliegen: Geographie in Aktion! Spannende, aktuelle geographische Themen werden über das methodische Arbeiten mit GIS und Fernerkundung „erlebt“.

[Mehr zum Team](#)

Ausblick: Der GIS Day an der GIS Station



GIS-Station veranstaltet zum GIS-Day am 19.11. 2014 Erlebnis-Workshops für Schulklassen

Anlässlich des internationalen GIS-Day finden jedes Jahr im November weltweit Informationsveranstaltungen und Workshops rund um das Thema Geographischer Informationssysteme (GIS) statt. Im Rahmen des GIS-Days gestaltet die GIS-Station, das Klaus-Tschira-Kompetenzzentrum für digitale Geomedien, auch in diesem Jahr ein Programm für Schulklassen rund um die Einsatzmöglichkeiten Geographischer Informationssysteme und anderer digitaler Geomedien wie Satellitenbilder und GPS-

Navigation.

Anmeldung bitte unter: Anmeldung@gis-station.info

Diese E-Mail Adresse verwenden Sie bitte auch für Kursanfragen.

Wenn Sie zukünftig den Newsletter der GIS-Station nicht mehr erhalten wollen, schicken Sie bitte eine E-Mail an dippon@gis-station.info mit dem Betreff „Abbestellung Newsletter“.

GIS-Station

Klaus-Tschira-Kompetenzzentrum für digitale Geomedien

Dr. Peter Dippon

Presse und Kommunikation

Czernyring 22/10

69115 Heidelberg

Tel.: 06221 – 477 776

Fax: 06221 – 477 769

E-Mail: dippon@gis-station.info

www.gis-station.info